令和6年3月号 No.202

名古屋木材組合名古屋港木材産業協同組合

## 令和6年度 各団体の会議等日程について

令和6年度の各団体の会議等の日程が決まりましたので、ご承知おき頂きますようご案内いたします。

13:50~14:30 (一社)愛知県木材組合連合会 3月期 理事会・総会

14:30~15:00 名古屋木材組合 臨時理事会

15:00~16:30 愛知県木材産業政治連盟 【政経文化講演会】

講師 (一社)全国木材組合連合会 会長 菅野康則氏

『森林・林業・木材産業の推進に向けた全木連の活動状況について』

**3月26日(火)** 10:00~11:30 (株)名古屋港木材会館 株主総会

名古屋港木材産業協同組合 通常総会

**4月 5日(金)** 13:00~17:00 新入社員歓迎会·講習会

**4月19日(金)** 10:00~11:00 優良従業員表彰式

**5月15日(水)** 14:00~15:00 名古屋木材組合 理事会

15:00~15:30 (一社)愛知県木材組合連合会 理事会

15:30~15:50 愛知県木材産業政治連盟 理事会

16:00~17:00 林業·木材製造業労働災害防止協会 愛知県支部 理事会

**5月29日(水)** 13:30~14:20 名古屋木材組合 通常総会

14:20~15:10 (一社)愛知県木材組合連合会 5月期 通常総会・表彰式

16:00~17:00 林業·木材製造業労働災害防止協会 愛知県支部 通常総会

10月31日(木) 第58回全国木材産業振興大会 鹿児島県鹿児島市

# みちしるべ\_\_\_

### 2024年は「不透明な予測不能な年に!! |

名古屋木材組合 組合長 西 垣 洋 一

この度の令和6年1月1日に起きた「能登半島地震」により、被災された皆様に心よりお見舞い申し上げますと共に、被災地の一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。又、この災害に対して1,156,890円のお見舞金を62の団体、企業様より頂戴いたしました。このお見舞金は(一社)全国木材組合連合会を通じて被災地域の木材業界の皆様方にお届けします。ご協力いただき、厚く御礼申し上げます。

現在の世界情勢は、予期せぬ自然災害や異常気象、コロナウイルスなどのパンデミック、又地政学的にはロシアによるウクライナ侵攻、更にはイスラエル・ハマス戦争、それに伴うインフレや円安など不確実性が渦巻いています。このような中、1月6日の名古屋木材組合4団体共催の新年名刺交換会にて「大きな転換期・変革期の時代」、「格差の時代」となると言いましたが、この約2ヶ月間、更に様々な問題、課題が起こり、私は「不透明な予測不能な年」と思うようになりました。

2024年は、まずは足元の2024年問題「物流と建設業界の働き方改革」(時間外労働の上限規制の適用)の推進をいかに図るかが重要です。「働き方改革」とは、生産性向上あってのことであり、本質を理解していない企業が多いことが気にかかります。DXなど様々なものを駆使し、コロナ以前より20%以上の生産が向上してこその賃金アップであり、「賃金と物価の好循環」が作れるかが今後の課題です。又、30年以上続いている「デフレ経済」の脱却に向けて金融政策も「円安」と「インフレ」が続き、「マイナス金利1月解除論」も出て、金利上昇へと舵を切っていると思われましたが、未だ難しい状況が続いています。又、今年は、世界が利権を争う中、世界中で主要な国の総選挙の年です。11月のアメリカ大統領選挙でどうなるかも今後の日本経済を占う意味でも大きな問題です。

我々の業界をみてみますと、今、北欧材(建築用材の約40%を占める)において危惧しているのは、「イスラエル・ハマス」戦争の影響によるスエズ運河の航行見合わせ問題です。紅海航路回避(喜望峰廻りで9000km増え、21~30日の納期遅れ)に伴い、フレート料金の追加やサーチャージの徴収が生じ(木材単価に換算すると最低㎡3~5千円のアップ)、日本側も一定程度の負担は避けられない状況です。いつ何時「ウッドショックの再来」、「サプライチェーンの崩壊」があってもおかしくない状況が続いています。又、今一番恐れていることは、「ホルムズ海峡」(ペルシャ湾)の閉鎖です。イランとアメリカとの紛争問題が現実味を帯びています。最悪の場合は、"オイルショック"へと移行することも予想され、特に日本は原油をこの地域より94%近く輸入に依存している為、危機的状況と言えます。又、米材も円安(2月に入り150円を突破)の影響により、今後値上がりは必須となります。循環型社会、低炭素社会を実現する上でも、国産材の普及を促進、推進して安定価格、安定供給へと進め、川上~川下のサプライチェーンの構築を強化して、今まで以上に木材利用の推進を進めていかなければなりません。

最後になりますが、「日本経済新聞」(2024年1月1日付) 一面において、「昭和99年ニッポン反転(1) 解き放て 」と題して、次の言葉が掲載されています。

2024年、日本は停滞から抜け出す好機にある。物価と賃金が上がれば、凝り固まった社会は動き出す。日本を世界第2位の経済大国に成長させた昭和のシステムは、99年目となると時代に合わなくなった。日本を「古き良き」から解き放ち、作り変える。経済の若返りに向け反転する。

我々木材業界も、新たな価値創造へのイノベーション(変革)を起こす年としたいものです。

# 恭子のワーキングライフ

# ◆合緣木緣◆

### "新しい発見'

皆さんは普段の生活で健康を気遣っていますか!? 生活習慣病の発症や進行に関与する病が気がかりな 私は「ライフスタイルを見直してみよう!」と、日 常生活の中で意識的に運動を取り入れることにしま した。

先ずはスポーツジムでトレーニングすることを一 考。しかし以前に体幹を鍛えられるピラティスや、 全身を動かしてコリをほぐすヨガ教室へ行きました が諸事情により挫折。その経験を踏まえ気軽に継続 できそうな自宅周辺の散策(=ウォーキング)をす ることにしました。

自宅周辺は「大須観音」「日置神社」「真宗大谷派名古屋別院(東別院)」が点在しており、参拝を目的に自宅から徒歩圏内の三か所を巡るコースプランをセレクト。歩き始めると、いつも車で走行する見慣れた街並みも歩行者目線で眺めてみると格別で、街路樹や生垣、季節の花々が彩りを添え"新しい発見"になりました。

そして真宗大谷派名古屋別院(東別院)では毎月 12日に楽市が開催され、季節の野菜や果物、生花や 鉢植え、衣類や手作り雑貨などの店が軒を連ね賑や かな光景が見られます。その中で難民支援ボランテ ィア「難民缶詰の会」のブースを覗くと、衣類(古 着を含む)や日用品などのチャリティバザーが行わ れボランティアスタッフが手際よく活動されていま す。ある日「物品の提供をしたいのですが…」と尋 ねたところ「是非お持ちください」と即答。少しで もお役に立てればと思い、その日のうちに贈答用食 器セットやマグカップ、シーツやタオル類の未使用 品を多数持参しました。それ以来スポーツウエアや 洋服、キッチン用品、革靴・財布、帽子やバッグな どを提供しています。家庭で不用になった品物がチ ャリティバザーで活用してもらえる嬉しさもあり、 開催日に出掛けることが楽しみになった"新しい発 見"です。

また、自宅から江川線を北へ向かい柳橋方面を散策した時、多くの女性が参拝する神社を見掛けました。そこは今年の干支辰年=龍に因んだ「白龍神社」(中村区名駅南)で、芸事や商い、健康や知恵の神様として崇敬されているパワースポットとのことです。散策をしながら偶然参拝する機会が得られ、名古屋の"新しい発見"ができました。

これからも"新しい発見"を求めつつ、散策で健康的な毎日を過ごしていきたいと思います。

### 「 旬の海産物のご紹介 」

当社では木材・木材製品などを輸入/輸出販売業務以外に、食品の輸出販売業務を行っております。そのため週に一度、名古屋市中央卸売市場にて鮮魚や青果の梱包作業に参加しているのですが、日々さまざまな魚を目にし、一年を通して移り変わっていく旬の魚に魅了されています。木材ジャーナルに寄稿させて頂く身としてはお恥ずかしい話ですが、市場という言葉を耳にすると木材市場よりも先にどうしても生鮮食料品の市場を想像してしまいます。

今回は今が旬の日本の海産物について、簡単ではありますがご紹介させて頂きます。執筆中の現在は、2月に入ったばかりの寒さが厳しい季節です。魚はやはり寒い季節に脂を蓄え、旨みを持つ種類が多くあります。有名なところでは、富山県産が有名な寒ブリや、ヒラメ、アンコウ、メジナ(グレ)、サワラなどが挙げられます。サワラは三重県のブランド「トロサワラ」は脂がのっていて人気がありますが、残念ながら1月末で水揚げが終了してしまいました。私がこの時期特に好きな魚はカワハギです。肝醤油で食べる刺身も、煮付けも絶品です。肝の大きさの関係で、天然物よりも養殖物のほうが高価値がつくことも興味深く感じます。

愛知県の海産物では、サワラやサヨリ、ツメタガイやトラフグなどが美味しいと市場の方に伺いました。サワラは三重県のトロサワラにも引けを取らないほど脂が乗っており、またトラフグに関して、愛知県は日本でも有数の天然トラフグの漁獲量を誇ります。特に知多半島で盛んに漁が行われ、釣り人に人気の日間賀島は「タコとフグの里海」というキャッチフレーズがつけられるほど、名物として親しまれています。

1月末には早くも新物のホタルイカの入荷が始まりました。富山県産が有名な春の到来を告げるホタルイカですが、酢味噌で食べる他にアヒージョやパスタに和えても美味しく頂けます。産卵直前で身に張りのある4月頃が待ち遠しく感じております。

皆さんも旬の海産物を堪能してみてはいかがでし ヒうか。

次回は、上地木材株式会社 山本 涼平氏にお願いします。

**若古屋** 前広報副委員長:稲田恭子

**名古屋**:(株)エイチアンドティーフォレスト 西土 林太郎

#### 一つお知らせる

#### 名古屋港木材産業協同組合第49回通常総会を開催します

日時:令和6年3月26日(火曜日)午前10時00分から

場所:名古屋港木材会館 会議室

議題:第1号議案 第49期事業報告書、財産目録、貸借対照表、損益計算書及び剰余金処分案の承認に

ついて

第2号議案 第50期事業計画及び収支予算(案)の承認について

第3号議案 経費の賦課及び徴収方法並びに加入手数料その他決定について

第4号議案 理事及び監事の選挙について 第5号議案 定款変更(案)について

※組合員の皆様のご参加をお待ちしております。よろしくお願いいたします。

名古屋港木材産業協同組合



#### ご注意ください!!

株式会社名古屋港木材会館において、2月上旬エアコンの室外機が3台盗難にあいました。 警察に連絡し、被害届を提出いたしました。近隣の事務所も盗難にあっていると聞いておりますので、 臨海部の企業におかれましてもご注意ください。

#### ☆☆☆ 西部臨海安全ニュース ☆☆☆

#### 室外機の盗難被害が多発!

蟹江警察署管内では、高騰する金属部品を狙い、事業所等の室外機が盗まれる被害が多発しました。被害を防ぐために、盗難防止ボルトで固定する等、取り外しにくい対策を取ることが有効です!

**蟹江警察署** 生活安全課 生活安全係 TEL.0567-95-0110

### ◆ 広告コーナー

人と未来のために高い技術を誇るプレカットシステムのトップメーカー

# MIYAGAWA:

### 电多宫川工機株式會社

〒441-8019 豊橋市花田町字中ノ坪5 3 TEL 0532-31-1251 FAX 0532-34-1956 URL https://www.miyagawakoki.co.jp/

発 行 名古屋木材組合

発行者 西垣洋一

= 460 - 0017 名古屋市中区松原 2 - 18 - 10

TEL <052> 331 - 9386

FAX <052> 322 - 3376

【編集】名古屋木材組合広報委員会



発 行 名古屋港木材産業協同組合

発行者 服部伸一

〒 490 - 1444 海部郡飛島村木場 1 - 74

TEL <0567> 57 - 2017

FAX <0567> 57 - 2018

【編集】名古屋港木材産業協同組合広報委員会